

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

# EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

*Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra y sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.*

(Símbolo de S. Atanasio.)

CENTENARIO XIII

DE LA

UNIDAD CATÓLICA.

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad ariana; concedednos que unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad Católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Ángel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 días de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al día, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oración.

**ADVERTENCIA.** — **Suplicamos encarecidamente á los suscritores que se hallan en descubierto con nuestra Administración, se sirvan satisfacer sus atrasos lo más pronto posible, á fin de que no sufra entorpecimiento la marcha de este semanario.**

LA VERDADERA CAUSA.

En medio de la crisis suscitada en el campo tradicionalista háse destacado constantemente un fenómeno tan particular como natural, que no ha podido menos que llamar la atención de todos. Mientras los católicos íntegros é intransigentes hemos podido seguir afiliados al partido carlista, los católico-liberales,

conocidos en España con el gráfico apodo de mestizos, no han cesado de combatirnos sin tregua ni descanso, acusándonos de que mezclábamos la Religión con la política y hacíamos servir la primera de medio para recabar el triunfo de un partido político, en lo cual fingían nuestros adversarios ver poco menos que un espeluznante sacrilegio. Llegó el momento en que hubimos de separarnos de dicho partido porque se imprimía en él un movimiento de conversión hácia la mesticería, y para no tener que abandonar nuestra intransigencia católica, nos colocamos en terreno neutral, continuando la defensa de nuestros ideales religioso-políticos desde un punto completamente indiferente y desligado de todo compromiso político. Parecía lógico que los que nos dirigían las indicadas acusaciones aplaudiesen nuestra nueva actitud, independiente de las miras de todo partido, y así podía creerlo quien no conociese á fondo á los mestizos; pero la experiencia viene confirmando que éstos tampoco están conformes con nuestra actual conducta, por más que nos ven colocados en el terreno neutral en que antes pretendían que nos colocásemos. Y así se está verificando el raro fenómeno de que cuando éramos carlistas, nos miraban los mestizos como sacrilegos mistificadores de las doctrinas católicas; y hoy que no lo somos ni pertenecemos á partido alguno político, somos acusados por ellos igualmente que antes.

Los ataques de antes tenían una explicación palmaria. Los mestizos, en general y salvo rarísimas excepciones, son partidarios de las actuales instituciones, católicas como nuestros padres y liberales como nuestro siglo, porque directa ó indirectamente deben á esas instituciones lo que son y lo que comen; y claro es que no podían consentir nuestra pretensión de defender los sagrados intereses del

Catolicismo dando fuerza y consistencia á un partido enemigo entonces de las instituciones liberales. Pero los ataques de hoy no tienen explicación alguna; y sin embargo, los ataques continúan en idéntica forma.

Presentado en toda su ridícula desnudez el fenómeno que se observa en la actual actitud de los mestizos, conviene indagar la verdadera causa que lo produce.

De momento se ve ya con entera claridad que las acusaciones de antes no partían de hombres sinceros y veraces. La hipocresía y la mentira han formado siempre el carácter distintivo de los mestizos, porque los que se empeñan en unir el bien y el mal, la verdad y el error, por necesidad han debido ser siempre hipócritas y mentirosos; y esto nos da ya la clave para esclarecer mucho el enigma. Cuando los mestizos daban á entender que nosotros obrábamos mal al pretender que la defensa del Catolicismo sólo podía hacerse adecuadamente desde el partido que entonces se presentaba como el único íntegramente católico, no querían significar lo que decían, sino otra cosa que todo el mundo sabe y que ellos no tenían valor para confesar explícitamente. Querían decir que hacíamos mal en estorbarles, y que ellos, á pesar de conocer que el liberalismo es rematadamente malo y adversario tenaz de Jesucristo, debían no obstante poner buena cara por el *do ut des* de marras.

Si una vez en su vida habían de ser lógicos los mestizos, era en la ocasión presente. ¿No decían ellos que defendiendo al carlismo dañábamos á la Religión? Pues ¿por qué no dicen ahora que hemos obrado bien separándonos del carlismo? ¿Por qué cuando hemos hecho lo que ellos al parecer pretendían, siguen acusándonos y recriminándonos como antes de hacerlo?

Hé aquí la verdadera causa de tan raro fenómeno: No les basta

á los mestizos con que nos hayamos desprendido del carlismo; quieren además lo que se callan, lo que no se atreven á decir. Quieren que nos hagamos católico-liberales como ellos lo son. De modo, que la causa de la actitud fenomenal de los mestizos no está precisamente en que son anti-carlistas, sino en que son liberales. Y por la misma razón, no detestaban antes en nosotros el carlismo, sino el catolicismo.

Y aún queremos hacerles gracia. A pesar de que la inflexible lógica nos lleva por la mano á discurrir así, queremos sin embargo atenuar un tanto la crudeza de nuestras legítimas deducciones. Vamos á ser transigentes siquiera una vez. Si les parece duro á los mestizos que concluyamos en buena dialéctica que son amigos y fautores directos del liberalismo y por ende perjudiciales á la Iglesia de Dios, colocaremos la cuestión final en otro punto menos visible. Y les daremos de barato que ¡vaya!... ya son católicos, ó por lo menos desean serlo; pero que no les conviene malquistarse con los liberales para no perder el reino de este mundo (que ya saben no es el de Cristo); y que, consecuentes con esa levantada y digna conveniencia suya, desean que los católicos íntegros les dejemos en paz y, si queremos ser aun más amables, que cerremos los ojos y confesemos que el catolicismo de los mestizos es ¡ya lo creo! el verdadero y el más apropiado para... ir comiendo.

¿Es esta la causa que buscamos? Para nosotros no es otra; y apelamos al buen sentido de todo hombre recto é imparcial.

Sentimos no poder complacer á los mestizos. Nosotros les quisiéramos ver más francos y más sinceros; pero comprendemos también que no pueden serlo, porque dejarían de ser lo que son. Y como quiera que nosotros ante todo defendemos siempre la verdad, no tenemos más

remedio que seguir mereciendo sus reprobaciones.

Que nos honran.

Leemos en *El Movimiento Católico*:

«Al entrar en el Congreso (no se crea que fué en el católico) nos sentimos gratamente sorprendidos por la animación que en el salón de conferencias reinaba, y que ofrecía singular contraste con la soledad que en estos meses de interregno parlamentario ha imperado en el santuario de las leyes.»

A estas palabras pone nuestro querido compañero el *Diario de Sevilla* el siguiente comentario:

«Los católicos tenemos á la ley en concepto demasiado elevado para darle por santuario un Parlamento en el cual no impera la ley divina, norma y origen de toda ley.»

»El Movimiento debe haber olvidado la noción justa de la ley y no recordaría que la libertad de cultos, el reconocimiento del reino de Italia, el latrocinio llamado *desamortización*, los insultos á los Prelados y al sacerdocio y otras monstruosidades parecidas se forjaron en eso que llaman *santuario de las leyes*.

»El Movimiento tiene sin embargo la disculpa, de que su director se está ensayando, para cuando llegue á ponerse en práctica el *Manifiesto de Morrentin* que tan íntimamente le está ligado.»

Ahora no vayan á enfadarse *El Movimiento Católico* y los pocos lectores que por aquí tiene, si de vez en cuando le dirigimos advertencias por el estilo.

Porque no deja de ser muy poco correcto que un periódico que pretende pasar nada menos que por órgano de la Iglesia nos venga á cada rato hablando en *liberal*, como en el suelto transcrito.

Nos cremos obligados por caridad á advertirle y advertir á los que de él esperan algún bien para la causa del Catolicismo, siempre que le veamos padecer esas lamentables *equivocaciones*, que son otras tantas notas ó flautas desafinadas, que, como no puede menos de ser, suenan malísimamente á los oídos de los verdaderos católicos.

Del propio *Diario de Sevilla* cortamos lo siguiente:

«La masonería sociedad autorizada ó legalizada, presenta querrela contra *La Verdad*; un libre pensador procesa al Cardenal Arzobispo de Valencia, un redactor de *Las Dominicales* enseña la ciencia heterodoxa en una Universidad de un Estado oficialmente católico, sostenida con el dinero de los católicos, salen á la calle *Las Dominicales* y *El Motín* y *El Liberal* y *La Democracia*, la herejía en suma; ¡y no se puede predicar contra el liberalismo que es pecado!

»Esta es la situación de la Iglesia en España.

»Y sin embargo *El Movimiento Católico* dice que el gobierno fracmasónico que padecemos, no tiene erigida en sistema la persecución contra la Iglesia, y *La Fe* anda arreglando el poder demostrar que los Padres de la Compañía de Jesús y los católicos íntegros son los fautores del cisma que se ve, se palpa, que por todos lados nos rodea.

»¿Serán listos?

»Si no son otra cosa.....»

Serán lo que se quiera y escribirán en *liberal* cuanto quieran; pero seguirán llamándose órganos de la Iglesia y hallando cismas y laicismos y febronianismos entre los que combatimos á diario al liberalismo, sin que nadie les vaya á la mano, á ciencia y paciencia del censor eclesiástico que, según dicen, toma chocolate todos los días en su redacción.

Pero no censura, por lo visto.

¡Dios santo! ¡Cuán cercanos estamos á la torre de Babel!

Habíamos tomado la firme resolución de no responder ya más á las lucubraciones del Dr. Reig; pero, ¿quién no se deja enternecer al oír que este buen señor nos acusa poco menos que de herejía y, sin embargo nos llama amigos y demagogos á la vez, y nos asegura que sufre nuestros argumentos ó injurias con amor? Deferentes á tanta galantaría, á un amor tan severo, no podemos dejar de decir cuatro palabras. Y allá van.

Dice el Dr. Reig que nuestras contestaciones revelan un tanto de mal humor; y se equivoca completamente. Podemos asegurarle que sus cartas nos divierten y nos hacen reír á carcajada suelta.

Pero lo bueno es las cogidas que le damos.

El otro día dijo que á la muerte de Fernando VII hizo su entrada «el liberalismo que es pecado». Y nosotros le preguntamos si nos diría cual liberalismo no es pecado. Y él contesta, después de repetir aquellas palabras y poner el relativo QUE en letras versales:

«Esa frase aislada os ha dado margen á suponer... que yo admito dos especies de liberalismo.»

Con lo que reconoce que no escribió bien aquella frase. Pero conviene que sepa que no se remedia el mal escribiendo el que en letras gordas: lo que falta allí es una coma antes del relativo, y tal omisión es causa del disparate que dió margen á nuestra pregunta.

Mas, venga una nueva cogida.

Dice el Dr. Reig en su carta 40:

«Notad que vuestro pensamiento sobre la cuestión de legitimidad casi está tomado á la letra de la primera parte de las dos, de que consta la prop. 63 del *Syllabus*. Esta proposición no dice: es lícito *negar*, sino *prescindir*, *omitir*, *pretermitir* (*detrectare*) la obediencia á los *principes legítimos*, ó sea, á la legitimidad concreta.»

¿Con qué la proposición 63 del *Syllabus* no dice que es lícito *negar*, sino *prescindir* de la obediencia, etc.? Pues nosotros replicamos que el Dr. Reig sostiene lo contrario de la verdad, con toda la buena fe, por supuesto. Aquella proposición dice *negar*, y no *prescindir*. Y para demostrárselo, vamos á citarle una autoridad poco menos que *infalible*: la autoridad del Dr. Reig mismo. Abra su libro titulado «*El Diario de Barcelona y La España* en sus relaciones con el ateísmo», y vea de qué modo tradujo allí el verbo *detrectare* de la citada proposición.

Si entonces le convenia que significase *negar*, y ahora quiere que signifique *prescindir*, allá se las haya; pero vea de ponerse antes de acuerdo consigo mismo.

¿Y, después de estas cogidas, quiere el Dr. Reig que sus *argumentos* nos pongan de mal humor? ¡Quiá! hombre ¡quiá! Nos divierten.

Pero, más divierten á los mestizos, y por esto quisiéramos que el Dr. Reig dejase de escribir, ó procurase escribir mejor. Y aún quisiéramos mucho más que no nos obligase á enseñar á los mestizos la pobreza de sus discursos.

El nuevo diario de Asturias *La Victoria de la Cruz*, que ha venido á sustituir á *La Cruz de la Victoria*, escribe:

«Nuestra bandera que, como hemos dicho en nuestro primer número, es la misma que ha dado al viento *La Cruz de la Victoria*: declara guerra abierta á todo género de liberalismo, manso ó fiero, y con preferencia al manso, por ser enemigo más pernicioso. Y en este terreno es donde surgen mayor número de dificultades.

»Porque nos encontramos con los cándidos que pretenden atraer á los liberales, suavizando las asperezas del tradicionalismo español, sin hacerse cargo que las asperezas no están, ni pueden hallarse en la verdad, sino en quien no está bien dispuesto recibirla.

»No es la verdad de los principios salvadores de nuestro lema quien debe amoldarse á inteligencias viciadas por el Liberalismo; son esas inteligencias las que, deponiendo el error, han de adquirir la capacidad ó aptitud para hallar suave y recto lo que está conforme con los eternos principios de la justicia.»

Estamos conformes.

Y deseamos que *La Victoria de la Cruz* haga mejor defensa de los principios de la comunión tradicionalista que la que hizo su antecesor *La Cruz de la Victoria*.

El *Iris* aquel célebre *Iris* que un año atrás estendió la partida de defunción del partido carlista y que hace pocos días nos participó su ruinoso estado, acaba de enviarnos desde Frohsdorf, otro rayo de refulgente luz.

Afirma que oyó la exhortación que á los novios dirigió Monseñor Grusscha, y dice «*que debió ser muy elocuente* PERO QUE NO ENTENDÍ por que la dijo en alemán».

Así debe hablarles el *Iris* á sus lectores. En alemán ó griego.

Porque ellos afirman que es elocuente.

Pero que no lo entienden.

¡Buen provecho! He aquí una *comilona moralesca*.

Leemos en un colega local, edición del martes:

Anteayer la compañía de aficionados que actúa en el teatro del Centro Moral, celebró su beneficio en la casa-torre que el Sr. Muxach tiene al otro lado de la Barca con una espléndida comida en la que reinó la mayor animación y fraternidad.

La mesa fué servida por el Sr. Rosquellas dueño de la acreditada hostería de la calle de Albareda, quien dejó una vez más bien acreditado su buen gusto y reputación en el arte culinario.

Lo dicho: buen provecho y sin comentarios.

Teníamos entendido que había prohibición terminante de que se sacasen objetos de las iglesias auxiliares de la parroquia de la Catedral de esta ciudad para servir en las funciones recreativas que celebran las sociedades particulares, aunque sean católicas; pero, por lo visto habrá en tal orden alguna excepción, puesto que sabemos que en la última función de ferias celebrada en el Centro Moral se utilizaron vestidos de soldados romanos procedentes de la iglesia del Carmen, y hasta se prestó alguno de los almohadones del santo Crucifijo de la Purísima Sangre.

## SECCION RELIGIOSA

### SANTORAL

14 Jueves, Santos Hipacio, ob. y mr.; Serapio, mercedario y mr.; Rufo primer ob. de Tortosa.—Santa Vene-

randa, vg. y mr.—*Abs. gen. en la Merced.*

15 Viernes, Santos Eugenio I, arzobispo de Toledo y mr.; Luperio, ob. y conf.; Leopoldo, marqués de Austria.—Santas Guria y Samona, mrs.

16 Sábado, Santos Rufino, Marcos, Valerio, Elpidio, Marcelo, Eustoquio y otros mrs.; Euquerio, Fidencio y Edmundo, obs. y confs.—Santa Trahanda, vg.

17 Domingo XXIII después de Pentecostes.—Santos Gregorio Taumaturgo, ob. y conf.; Gregorio, ob. de Tours; Alfeo y Zaqueo, mrs.; Acisclo, mr.—Santa Victoria, mr.; Gertrudis la Magna, vg.

18 Lunes, Santos Roman, mr.; Babilas, niño y mr.; Esiquio, soldado y mr.; Odon, abad de Cluny.—Santa Salomea, vg., reina y monja.

19 Martes, Santos Ponciano, papa y mr.; Fausto, diác. y mr.—Santas Isabel, reina de Hungría; Aza, mr.

20 Miércoles, Santos Félix de Valois, conf. y fund.; Edmundo, rey y mr., en Inglaterra; Gregorio Decapólitá, conf.—Santas Sila ó Sela, mr.; Majencia, vg. y mr.—*Absol. gen. en la Trinidad.*

### CULTOS

*Iglesia de la V. Congregacion de Nuestra Señora de los Dolores.*—Continúan los ejercicios del septenario sucediéndose por la mañana las misas rezadas cada media hora. En las de las 11 y 11 y media hay Exposicion de S. D. M. Por la tarde empieza la funcion á las cinco con el canto de la Coroná Dolorosa, y sermon que dice todos los días D. Francisco de A. Renau, Pbro. El domingo á las siete de la mañana habrá Comunion general.

—*Iglesia de San Félix.*—El sábado próximo se comenzará el solemne novenario que la Pia Asociacion del Apostolado de la Oracion dedica todos los años al Sagrado Corazon de Jesús. En dicha funcion predicará todos los días un Padre de la Compañía de Jesús.

### CUARENTA HORAS

Siguen hasta el sábado en la iglesia de Bernardas.—El domingo pasan á la iglesia del Hospital de Sta. Catalina.

### Apostolado de la Oracion.

Intencion general para Noviembre  
LOS GOBIERNOS DE LA AMÉRICA  
DEL SUD, DEFENSORES DEL  
CATOLICISMO.

### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para que las Repúblicas americanas, que defienden los intereses de la Iglesia Católica, perseveren en el bien comenzado.

### Propósito.

Vencer el respeto humano en la vi-

da social, dando públicas muestras de la fe que profesamos.

### BIBLIOGRAFÍA.

#### LA VERDAD

#### SOBRE LA CUESTION ROMANA,

por B. O. S.

ÚNICA VERSION ESPAÑOLA AUTORIZADA.

CON LICENCIA ECLESIASTICA.

#### Prospecto.

Hé aquí un opúsculo, cuya importancia puede ya de buenas á primeras apreciarse con sólo tener en cuenta las repetidas ediciones que de él acaban de hacerse en Italia, y la inmensa sensacion por el mismo producida en aquel país, para cuyo pueblo primariamente se escribió. No debe, empero, deducirse de esta sola consideracion extrínseca el verdadero valor de él, sino muy particularmente de lo elevado y por todos conceptos excepcional de su procedencia, que permite (y aún obliga) á considerarlo como reflejo fiel de las ideas de Su Santidad en la materia que es su objeto, y poco menos que como voz suya, ó siquiera eco inmediato de ella, en el sentido más estricto de esta palabra.

Impreso en la propia *Tipografía Vaticana*, ó lo que es lo mismo, en la imprenta que para su uso y servicio directos tiene el Vicario de Dios en aquel su Apostólico Palacio, se ha procurado, secundando expresos deseos del Soberano Pontífice, que se hiciesen de él versiones autorizadas en cada una de las principales naciones del mundo cristiano y por lo que mira á España ha sido favorecida con este honrosísimo encargo nuestra humilde *Revista popular*.

Damos, pues, al público este opúsculo, traducido y editado, con exclusiva licencia, por esta nuestra Redaccion, creyendo con ello acreditar una vez más nuestra probada y, con la gracia de Dios, invariable adhesion á la Santa Sede y á la integridad de sus sacrosantos derechos, único constante objeto de nuestra tantas veces bendecida Propaganda. Igual poderoso motivo estimulará, no lo dudamos, á todos los buenos católicos de España, así como de America y Filipinas, á cooperar á nuestros pobres esfuerzos en obra de tan señalado servicio á Su Santidad y á los más vitales intereses de todo el pueblo cristiano.

Las pruebas de la presente version han sido, para mayor seguridad, revisadas en la propia Ciudad Eterna, así como el sencillo prólogo que la acompaña.

Barcelona, mes del Santísimo Rosario, 1889.

FÉLIX SARDÁ Y SALVANY, Pbro.,  
director de la "Revista popular."

Expéndese en esta administracion de la *Revista popular* á 75 céntos. de peseta el ejemplar. Por cada diez ejemplares se dan dos gratis, y veinte por cada cien, franco de portes en toda España. También se halla de venta

en casa de los señores Corresponsales.—En esta capital, librería de don Francisco Geli, calle de la Cort-Real, 20.

### SECCION DE NOTICIAS.

La Comision Provincial ha señalado el día 29 del corriente para la presentacion é ingreso en caja de los mozos que faltan para completar cupos ó para ser revisadas sus exenciones, así como para resolver las incidencias de quintas que se hallan pendientes. Los mozos que se presenten, han de hacerlo voluntariamente á los respectivos Ayuntamientos á fin de que nombren el Comisionado que segun la Ley debe acompañarles á esta Capital, el cual deberá traer los expedientes si los mozos son declarados prófugos, sus filiaciones, y el acta de haberse citado á los demás interesados al reemplazo á que pertenecen.

—El domingo día 24 del actual debe procederse á la eleccion de diputado á Cortes por el distrito de esta capital, vacante por haber sido nombrado don Juan Fabra y Floreta Gobernador de la provincia de Huesca. Segun leemos en un colega el candidato designado por el Gobierno es el Director General de Administracion local señor Laguardia. Segun rumores públicos parece se presentarán también candidatos á la Diputacion don Pompeyo de Quintana y don José M.<sup>a</sup> Perez.

—La Diputacion provincial ha acordado nombrar á los Señores Jornés y compañía representantes de la misma para la expedicion en esta capital del sulfato de cobre necesario á la provincia para combatir el mildew.

—El día 31 de Diciembre próximo terminará el plazo para utilizar los antiguos sellos de correos y telégrafos.

—La Diputacion Provincial acordó por unanimidad aumentar en mil pesetas la pension señalada al joven escultor Sr. Blay, por el aprovechamiento y laboriosidad que ha demostrado en el breve espacio de tiempo que reside en París.

—El día 30 del actual, tendrá lugar en la Intervencion del Hospital militar de esta plaza una segunda admision de proposiciones particulares para el abastecimiento de tocino, gallina, huevos, leña y aceite vegetal de segunda clase, por el término de un año.

—El jueves de la semana pasada se reunió en el despacho del Sr. Gobernador la «Comision provincial de defensa contra la filoxera» para examinar y aprobar un proyecto de creacion de campos de esperiencia de viticultura y un vivero de cepas americanas. Dicho proyecto, que ha sido redactado por el Ingeniero de la Comision docente ambulante, don Nicolás García de los Salmones, se ha remitido á la Diputacion Provincial con el fin de que sea revisado por ella y vea de suministrar los medios necesarios para su realizacion.

—Segun parece el Ayuntamiento de esta capital ha alcanzado que el Estado se haga cargo de la seccion de carretera de Tordera á esta ciudad, en la general de Madrid á Francia.

Falta ahora que se consiga que el mismo Estado acuerde su reparacion, pues de continuar aquella importante vía de comunicacion en el deplorable estado en que se halla se irrogan grandes perjuicios á toda la comarca que cruza.

—El sábado próximo pasado llegó á esta ciudad el nuevo señor Gobernador Civil de la provincia don Julian Lepez Chavarri.

—La Sala tercera del Tribunal Supremo ha dictado auto de sobreesamiento en el expediente instruido contra el anterior presidente de la Audiencia de lo Criminal de esta ciudad, don Ceferino Gutierrez y el secretario de la misma, don José Marquina, por no constituir delito alguno los hechos que dieron lugar á la formacion de dicho expediente.

—Ha tomado posesion de la notaria, vacante en esta capital por defuncion de don José Casadevall, el escribano y notario de Santa Coloma de Farnés don José Escarrá y Vergés.

—En la sesion que celebró el jueves pasado la Diputacion provincial de esta provincia, fueron nombrados Vice-presidente, D. José M.<sup>a</sup> Perez; Delegado de las Casas de Beneficencia, D. Joaquin Grau; suplente, don Luis de Prat y Secretario D. José de Pastors.

—D. Joaquin Carreras y Carreras, de Amer, ha recibido el grado de Licenciado en la Facultad de Medicina y Cirujía en la Universidad de Barcelona.

—Cortamos del *Diario de Lérida*, querido compañero nuestro:

«Se inauguró la nueva cárcel, gracias al señor Moncada.

Francamente, se lo agradecemos. No deja de ser un consuelo en los picaros tiempos que corren eso de ver que se multiplican y hermean las cárceles.

Tal andan las cosas, que no está lejos el día en que sean apetecibles y disputados esos... espléndidos alcazares de la moderna civilizacion.

Por de pronto ya sirven de asilo á la verdad y santa libertad en la persona del invicto confesor de la fé, el venerable párroco de Castillo y Elejabeitia.»

—Se ha firmado la combinacion de dignidades eclesiásticas. El arzobispo de Valladolid, señor Sanz y Forés, pasa al arzobispo de Sevilla; el obispo de Vitoria, señor Miguel Gomez, va al arzobispado de Valladolid; el obispo de Avila, señor Pierola, pasa al obispado de Vitoria; el obispo de Canarias señor Pozuelo y Herrero, va al obispado de Avila; se nombra obispo de Canarias á un ministro del tribunal de la Rota; Obispo de Lérida al señor Costa, deán de la catedral de Valladolid y Obispo de Mondoñedo al penitenciario de la Catedral de Oviedo.

—Nadie se habrá olvidado todavía del espantoso drama de Meyerling, en que el heredero del imperio de Austria se suicida en compañía de una mujer. La madre de este desgraciado ha escrito una Memoria sobre este trágico acontecimiento.

Tratando de explicar como su hija cayó rápidamente en el abismo, esta Memoria nos la describe «víctima de la literatura y del arte, de una cons-

piracion de poesia y de música amorosa:» y los fragmentos de su correspondencia entregados á la publicidad, los billetes escritos en la hora del supremo extravío, vienen tristemente á confirmar que allí estaba verdaderamente la fuente de su demoralización.

—Su Santidad ha expedido un Breve á los fundadores de la Universidad Católica de Friburgo, en Suiza, encomiando la idea tan felizmente llevada á cabo y haciendo notar su grandísima importancia religiosa y social.

—Nada ménos que 55 sacerdotes franceses han sido suspendidos en sus funciones por haberse mezclado en asuntos electorales.

Los liberales son los mismos en todas partes.

—La recolección de la uva en el campo de Carifena excederá las esperanzas concebidas hace un mes; puesto que en los últimos quince días, y gracias á la favorable temperatura, el fruto ha adquirido mayor desarrollo presentando muy buen aspecto.

—El liberalismo en acción.

Por el Juzgado de Moguer han sido suspensos de sus cargos declarados procesados y reducidos á prisión, por el delito de falsedad, el alcalde, teniente de alcalde, concejales y secretario del Ayuntamiento de Palos.

—Suma y sigue.

Prévia denuncia y expediente gubernativo por malversación de fondos y otros delitos, han sido suspendidos

en sus respectivos cargos el alcalde de la villa de Egea, Francisco Cosculluela, el teniente de alcalde Castro, el concejal Aragnes y el interventor José Roca.

—*Ainda mais.*

Un empleado de consumos de Liria se ha fugado, llevándose 7.000 pesetas.

—Los administradores subalternos que sean trasladados ó queden cesantes, pueden pedir desde luego la devolución de sus fianzas al entregar su última cuenta una vez que esté aprobada por el delegado de la provincia.

—Noticias del «Peral.» Según telegrafían de Cádiz, hasta fin de año no se harán las pruebas definitivas del submarino.

—De nuestro querido compañero el *Diario de Sevilla:*

«El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de esta archidiócesis ha hecho un cuantioso donativo en favor del *Círculo católico de obreros* de Córdoba.

El caritativo desprendimiento y generosidad del sábio é ilustre purpurado que rigió la diócesis de Córdoba, es bien reconocido en aquella población, donde como en Sevilla tantas lágrimas ha enjugado y donde su recuerdo será imperecedero.»

—A un acaudalado labrador de Málaga le ha costado 20.000 duros sostener un pleito en que no se ventilaba ni la mitad de esta suma. La irritación que esto le ha producido es tan

grande, que á consecuencia de ella es probable que se quede ciego.

—*Declaraciones protestantes.*—Un redactor de la *Pall Mall Gazette*, comparando el estado moral de los católicos y protestantes, dice:

«Soy protestante; pero estoy convencido de que si se pusiesen en contacto con el vulgo de Londres una familia de mi culto y otra del católico, al pasar tres ó cuatro años, aquélla estaría medio corrompida y ésta permanecería virtuosa. En Irlanda, y dentro de miserables chozas, he encontrado modelos de virtud. Esto no puede atribuirse mas que á la influencia de los Sacerdotes por la predicación y por el confesonario. La consecuencia es un milagro moral que no podemos explicarnos los protestantes.»

—Su Santidad ha creado recientemente cuatro nuevas diócesis en América; otra prueba de la vitalidad de la Iglesia en el Nuevo Mundo.

—Con la cabeza cubierta y el cigarro en la boca, un delegado de la logia masónica de Dax se hallaba en Lourdes, viendo pasar la peregrinación de Viviers.

De repente se obra en él un cambio maravilloso. La majestad del espectáculo le confunde, y el acento de la fe de aquella multitud inmensa que recorre las calles bendiciendo y glorificando á Maria es para él una condenación victoriosa de su odio y prejuicios sectarios. En fin la gracia de Dios

se apodera de él; y arrojando él su cigarro y cambiando de actitud, pide muy luego la confesión, depositando al día siguiente en manos del Obispo de Viviers una retractación escrita de sus errores. Alabemos á Maria y roguemos por la perseverancia del nuevo convertido.

—Varios maestros de diferentes provincias, en reverente exposición elevada al ministerio de Fomento, solicitan autorización para cerrar sus escuelas, por no haber recibido en mucho tiempo un solo céntimo de sus escasos haberes.

Con este motivo dice un periódico profesional:

«La petición no puede ser más justa. Y si el ministerio de Fomento no dicta disposiciones enérgicas encaminadas á que se les ponga al corriente en sus dotaciones, con y sin la autorización que solicitan, los maestros se verán obligados por necesidad á abandonar las clases y ganarse por otro lado la vida ó implorar la caridad pública.»

—Segun los cálculos más exactos, el cultivo de la vid se estiende en la actualidad por 10.600.000 hectáreas en el mundo, con una reproducción total de vino de 160.000.000 de hectolitros, de los cuales corresponden á España, que figura la tercera en lista, dos millones; la primera es Francia, con dos y medio, y la segunda Italia, con dos y pico.

La Bisbal: Imp. de Simon Pujol.

## SECCION DE ANUNCIOS.

LA UNIDAD CATÓLICA Y LA LIBERTAD DE CULTOS

por DON MANUEL GAYA Y TOMÁS

REDACTOR DEL

**DIARIO DE LÉRIDA.**

Este folleto, publicado con aprobación eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany con estas palabras: «La calma reflexiva del filósofo se junta en él á la caurosa vehemencia del orador y del poeta, para fortalecer la convicción, excitar el entusiasmo, y hacer vibrar la fibra patriótica y religiosa.»

Se vende á dos reales ejemplar en la Librería y Tipografía católica calle del Pino 5, Barcelona, y en Lérida en la administración del *Diario de Lérida* calle Mayor, número 39, entresuelo.

**PROPAGANDA CATÓLICA**

POR EL DOCTOR

**D. Félix Sardá y Salvany Pbro.**

Director de la REVISTA POPULAR

Se han publicado hasta la fecha 6 tomos y está en prensa el 7.º

Contiene el 1.º los cien opúsculos de la *Biblioteca ligera*: el 2.º varios opúsculos: el 3.º un año Sacro ó colección de lecturas para todas las fiestas del año: el 4.º otros opúsculos: el 5.º artículos político religiosos y el 6.º *El Liberalismo es pecado, El Apostolado seglar y Masonismo y Catolicismo*. Forma cada tomo un volumen en 4.º de buen papel y hermosa encuadernación con plancha hecha á propósito. Véndese cada tomo á 4 pesetas en rústica y 6 en tela y plancha dorada.

Hállase en la *Librería y Tipografía Católica*, calle del Pino, 5, Barcelona y en casa los correspondientes de la misma.

LIBRERÍA DE FRANCISCO GELI,  
CORT-REAL, 20.—GERONA.

Esta casa, que desde mucho tiempo se dedica á la venta de libros religiosos y de enseñanza y de objetos de escritorio, ofrece hoy también á sus parroquianos una infinidad de objetos de piedad, como Crucifijos, cruces, medallas, rosarios, y además hermosas láminas para sacras y *Via-Crucis*, puestas con magníficos marcos.

Esta librería se dedica en especial á la venta de toda clase de devocionarios de lujo y libros litúrgicos, teniendo siempre existencia de misales, breviarios y diurnos, procedentes de las mejores casas editoriales.

Llámanse la atención en esta temporada sobre la magnífica colección de calendarios de los llamados americanos, que la misma casa acaba de recibir, para el próximo año 1890. Los hay con hermosos dibujos y bellísimas figuras; y con respecto á los escritos que contienen sus hojas, bastará decir que son los que publica en Bilbao la importante revista religiosa *El Mensajero del Sagrado Corazon de Jesús*.

Se proporciona toda obra que no sea contraria á la moral católica.

IMPRESA Y ENCUADERNACION

DE

**SIMON PUJOL Y ROURA,**

ANCHA, 9 Y DONCELLAS, 20.—LA BISBAL.

En Imprenta: facturas, recibos talonarios, hojas volantes, libros comerciales, folletos, periódicos, targetas comerciales, esquelas mortuorias, etc., etc.

En Encuadernación: pasta, media pasta, chagren, pergamino, tela inglesa al llano, lomo chagren etc., etc.

**PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.**